

大谷小中学校だより

NO.9
令和2年 10月28日
珠洲市立大谷小中学校



錦秋の季節に得るもの

錦秋の季節を迎えようとしています。木々の葉が染まる季節になると、学校は文化祭への熱気に包まれます。今年はコロナ禍において、変更した点がありますが、子どもたちが表現活動を行うという点、生徒会執行部が中心となって文化活動を創り上げるという点で、大切なことに変わりありません。

文化祭に向けて、執行部が中心となって当日のイメージを設定し、そこに向けてどのような取組をどのように創っていくかを考え、スケジュールを決めました。そのことをオリエンテーションで説明して活動をスタートさせました。今年度の文化祭スローガン「ツナグ～輝く希望とみんなの絆～」のもと、文化祭の活動も佳境に入ってきました。先生方のサポート力も大きく、子どもたちの力を発揮させようと毎日取り組んでくれています。

今年度の大きな変更点として、

- ・執行部が中心となりオリエンテーションで、当日の日程や取組。昨年度との変更点についてパワーポイントを使い説明
- ・取組の経過や各委員会からのお知らせ掲示板・振り返り掲示板の設置
- ・横のつながりを大切にするための後期ブース時間の設定

があります。

何かを創り上げようとする時には、必ず困難に出会います。思い通りにいかないこと、上手くできないこと、分かり合えないことなどを経験するはずですが、その体験をどう乗り越えるのかが、今後の生き方にも影響してくるのかもしれない。仲間と励まし合ったり、支え合ったり、時には意見を交わしたりしながら、子どもたちは人と関わることの大切さ、共に何かを創り上げることの心地よさを学び成長していくはずですが。文化祭が終わった時、子どもたちの中にこの文化祭での経験が薫り高く広がることを願いながら、今日も活動の様子を見守りたいと思います。

当日は、新型コロナウイルス感染予防対策にご留意され、ご家族でご来校頂けたならば幸いです。



◆黒米稲刈りと黒米贈呈式

～ぬかるみにも負けず刈り上げました～

9月26日(土)に、平家の里構想研究会の皆様と5年生から9年生、保護者、職員で黒米の稲刈りを行いました。当日の朝は、あいにくの雨でしたが、9時の開会式には晴れ上がり、会長の大兼政忠男様、公民館長の大廣永世様から、この稲刈りの歴史や経験の大切さについてのお話がありました。水上PTA会長さんのお父様が、子どもたちのためにと、足洗いのためのプールと手洗い場・タオル掛けコーナーを田んぼの隅に準備をしてくださいました。

ぬかるんだ泥に足をとられ歓声を上げ、地域の方々から稲の縛り方を習い、連携してはざ掛け作業を行う子どもたちは、「経験」を楽しんでいました。そして、全員で田を刈り上げることができ、すがすがしい時間を過ごすことができた様子でした。最後に、手間暇かけて作ってくださったおにぎりを頂きました。大谷の子どもたちの健やかな成長のために、たくさんの素敵な大人の方々の温かい関わりがあることに改めて感謝した日となりました。



10月6日(金)、平家の里構想研究会の大兼政様と吉原様が、黒米を届けてくださいました。生徒を代表して9年生が受け取り、川端健太郎さんが「自分たちも関わることができたお米なので、給食で味わっておいしくいただきます。」と挨拶しました。いつも学校や子どもたちのことを気にかけていただき、たくさんのご協力に心から感謝申し上げます。本当にありがとうございます。



◆9年生修学旅行

～みんなに支えられ計画・実行～ 10月13日(火)・14日(水)

新型コロナウイルス感染拡大防止のため、9月中旬に計画していた関東方面への修学旅行を、自分たちの住む奥能登の良さを再確認するため、七尾・富来・輪島方面への旅行に変えて実行しました。自分たちで行程を考え、各施設への連絡も行いました。また、大谷の良さを「里山・里海」の視点で2枚のポスターにまとめ、プレゼンもしてきました。1泊2日の旅行でしたが、今までに経験していない巖門の遊覧船に乗るなど、奥能登の良さを再発見できた2日間でした。



保護者のみなさまのご理解・ご協力があったからこそ、この修学旅行を実施することができました。ありがとうございました。また、生徒の活動を支えていただいたみなさまに感謝申し上げます。

【生徒の感想】

・修学旅行で大谷や珠洲をPRするための学習や今回の旅行を通して、もう一つの大きな魅力に気が付きました。それは人々のあたたかさです。この地域で生活、学習していく中で、私たちはたくさんの人々と関わってきました。田植え、塩田体験、文化祭など数えたらきりがありません。なぜ、今まで気が付かなかったのか分からない程、お世話になってきました。その感謝の意も含め、もしもまた、「珠洲の魅力は？」と聞かれた時は、胸を張って「人々のあたたかさ」と答えま



◆前期課程「よさこいソーラン」の練習を頑張っています!

前期課程の児童は、文化祭で披露する「よさこいソーラン」の練習に励んでいます。5・6年生が後輩たちに教えてくれています。少しずつ、そろった動きになってきました。文化祭が楽しみです。

【児童の感想】

- ・1こ、4こであしをこうたいできました。6ねんせいが、いろんなことをおしえてくれました。ありがとうございました。(1年生)
- ・わたしは、ひさしぶりにするよさこいソーランなのにすぐにできるようになりました。ひなちゃんやしゅんくんが、かがみのようにみんなとあわせてくれたので、できました。(2年)
- ・私が1～4年生と合唱の練習をして思ったことは、たまにふざけてしまうことがあるので、自分たちもふざけないようにしようということです。なぜかという、自分達がふざけると、みんながふざけてしまうかもしれないからです。先生が入らなくて自分達が中心となる文化祭は、あまりないので、楽しい文化祭になるようにしたいです。(6年生)
- ・よさこいのリーダーをやって、正直教えるのが大変です。例えば、リズムの動きを合わせるところが難しいです。でも文化祭までには、きっちり1～4年に教えたいなあと思います。(6年生)



◆大谷小中学校文化祭のお知らせ

今年度は、新たに後期課程の生徒が、児童・保護者・地域の方に楽しんでもらう催し物を計画しました。多くの方々に観て楽しんでいただきたいのですが、新型コロナウイルス拡大防止のため、参観者を限定して、以下のように実施いたします。ご理解のほどよろしくお願いいたします。

○日時 11月7日(土) 9:00～

○参観者 児童生徒のご家族

○お願い

- ・校舎への出入り口は、生徒玄関のみです。
- ・9:00～12:30、13:30～15:00の間は、玄関を施錠いたします。不都合がある場合は遠慮なさらず、学校や職員にお知らせください。

入選・入賞おめでとうございます!!

◆市児童生徒理科研究作品展

入選 9年 金田 るい

◆校内夏休み作品展 金賞

- 1年 後谷 陸斗 2年 田谷 彩夏
- 3年 水上 しゅり 4年 和田 晃太郎
- 5年 新谷 瞳依 6年 前山 陽菜

◆おじいちゃん・おばあちゃんの似顔絵コンクール

銅賞 7年 番匠 真白 佳作 8年 常俊 明香

◆市読書感想文コンクール

(低学年)

- 自由図書 入選 1年 中島 杏桜
- 課題図書 入選 2年 田谷 彩夏

(中学年)

- 自由図書 入選 3年 水上 しゅり

(高学年)

- 自由図書 入選 5年 川端 駿介
- 課題図書 入選 6年 前山 陽菜

(中学生)

- 自由図書 入選 7年 番匠 真白
- 課題図書 市特選 9年 金田 るい
- 入選 8年 常俊 明香
- 入選 8年 和田 志緒莉

～お知らせ～

- ・常俊様より、給食に野菜と親子ソフトボール大会に飲み物をいただきました。
- ・番匠さんより、給食にサザエをいただきました。

ありがとうございました!

毎月千田先生の俳句を紹介しています	
11月 稲架低く組み海ぎはの老夫婦	
11月の行事予定	
1 日	いしかわ教育ウィーク(~7日) 奥能登タウンミーティング13:00
2 月	街頭指導・安全点検 学校公開8:35~15:40
3 火	文化の日
4 水	学校公開8:35~14:45
5 木	
6 金	
7 土	文化祭(学校公開)9:00~15:00
8 日	
9 月	週休日
10 火	児童生徒集会
11 水	校内研修会15:30
12 木	
13 金	卒業アルバム写真撮影
14 土	
15 日	
16 月	街頭指導 文化芸術による子供育成事業(筆の学習)
17 火	ブロック別集会8:10 文化芸術による子供育成事業(箏演奏会)
18 水	生き物観察会報告会13:30ラポート 9年学カテスト
19 木	9年学カテスト 職員会議15:30
20 金	4年生器械運動学習会
21 土	
22 日	
23 月	勤労感謝の日
24 火	全校集会
25 水	定時退校日 集金日 珠洲市子ども美術展~12/2
26 木	
27 金	
28 土	県PTA大会(地場産)
29 日	
30 月	児童生徒委員会